

FERRO
CARRILES.

Servicio de Trenes.
De Palma á Manacor y La Puebla
3:30 (mixto), 8:40 m.—2:25 y 4 (mixto) t.
De Manacor á Palma
3:55 7:55 y 11 (mixto) m.—5:15 t.
De Manacor á La Puebla
3:55 (mixto) 7:55 mañana.—5:15 t.
De La Puebla á Palma
4:35, 8:20 y 11:45 (mixto) m.—5:40 t.
De La Puebla á Manacor
4:35 8:20 (mixto) mañana.—5:40 t.

PUNTOS DE SUSCRICION.

En la Administracion,
Y EN LA IMPRENTA DE B. ROTGER,
Palacio, 2 y 4.

LA OPINION.

PERIÓDICO POLÍTICO.

VAPORES
CORREOS.

Salidas.—Dom. 8 m. Ibiza y Alicante.—Lunes 4 t. Mahón.—Miér. 4 t. Barcelona.—Miér. 4 t. Mahón por Alcudia.—Juev. 4 t. Valencia.—Dom. 6 m. Barcelona por Alcudia.

Entradas.—Lunes 7 m. Valencia.—9 m. Mahón por Alcudia.—Miér. 3 t. Ibiza y Alicante.—Juev. 9 m. Mahón.—10 m. Barcelona por Alcudia.—Sábado 7 m. Barcelona.

Redaccion y Administracion: Plaza de Santa Eulalia, 1 principal.
Despacho, de 8 á 11 de la mañana.

PRECIO DE SUSCRICION.
1 PESETA AL MES.

LA OPINION.

Por la gran importancia política que tiene la actitud del partido fusionista, trasladamos hoy á nuestras columnas el artículo de nuestro colega *El Diluvio*, que se ocupa de asunto de tanto interés. Las vacilaciones de un partido llegan siempre á producir la muerte del mismo y hora es ya que muera para cobrar nueva vida ese partido que ocasiones de sobra ha tenido para convencerse del caso que se le hace en ciertas regiones.

¿QUÉ SIGNIFICA?

La situación de los fusionistas cada día se complica mas, y toma un aspecto mas trágico cómico, peyorativo quizá de un aspecto trágico puro. El público no sabe qué pensar de ellos, y confesamos que es bastante difícil imaginario á estas horas. No rompen la *fusion*, y sin embargo parece como que carecen de plan. Se unieron para ir al poder, y el poder no fué á sus manos. Clamaron contra los canovistas, acusándoles de absorber todo el movimiento político, y los canovistas les han contestado que el movimiento les pertenecía por valer mas que ellos, y que no se dejarían suplantarse á la buena de Dios. Se enfadaron, gritaron y hasta amenazaron; y aquellos á quienes dirigian sus amenazas no les hicieron caso. Aparentaron prepararse para grandes cosas; y les contestaron con el banquete de Sevilla, donde les han dicho que no valían nada, y que los conservadores liberales gobernarían aun largos años. Se han irritado de esto tomándolo por desprecio y desafío; y antes que sus enemigos tuviesen tiempo de replicarles con algun escarnio dicho en serio ó en broma, uno de los jefes de la *fusion*, el alma de ellos, el señor Martínez Campos, se ha presentado en palacio, ha hecho corte, ha aceptado un almuerzo, y ha almorzado. No es difícil imaginar que los conservadores liberales habrán soltado contra los fusionistas la mas homérica de las carcajadas antiguas y modernas.

FOLLETIN.

LA MUERTE EN LOS LABIOS

DRAMA NUEVO, ORIGINAL DE D. JOSÉ ECHEGARAY, ESTRENNADO ANOCHE EN EL TEATRO ESPAÑOL.

El público.

En todos los estrenos de Echegaray sucede lo mismo. El anuncio fijando el día de la primera representación de la obra, y el que en la puerta de la contaduría le dice al público que no hay billetes, aparecen casi consecutivamente.

Los revendedores se habian elevado estos últimos días á la categoría de personajes, y Docecal recibía mas cartas que ministro en vísperas de elecciones.

Desde las siete de la noche se apiñaba ayer la gente á las puertas del clásico coliseo, y el papel se cotizaba á los mas subidos precios.

Los revendedores no ofrecían nada, aceptaban ó deseaban con olímpica majestad las proposiciones.

—¿Pues no hay quien tiene valor—exclamaba uno indignado—de ofrecerme tres duros por una butaca?

La ley nos prohíbe hacer sobre el último acto del señor Martínez Campos todos los comentarios que se nos ocurren. Sin embargo, cualquiera conocerá que este político no ha procedido desde que está en la *fusion* con la lógica que debía. Si ha sido consecuente con su historia, yendo á palacio; no lo ha sido siendo fusionista, con todos los actos que ha hecho desde que forma parte de la *fusion*. Era natural que aceptase el almuerzo. No lo era que continuase fusionista. El señor Martínez Campos debía abandonar la union, aunque no arrastrase á los que le acompañaron al formarla. Lícito le era encender á Dios cuantas velas pluguiese á su devoción. Pero antes importaba á su dignidad apagar las que habia encendido al diablo ó al menos separarse de los que empezaban á rendir culto á semejante símbolo. No tenemos nosotros que aplaudir el último acto del señor Martínez Campos, porque toca e to á los conservadores liberales, que no habrán podido menos de quedar contentos de ello.

Sin embargo, creemos que se equivocan los que deducen de esto que la *fusion* está disuelta. No podemos creer que el señor Martínez Campos haya obrado espontáneamente en esta ocasión, y estamos firmemente convencidos de que fué acordado con el señor Sagasta. Para nosotros á aquel acto ha sido una nueva exploración de algunos jefes del fusionismo. En esta pequeña Babilonia—que no otra es el fusionismo—hay dos tendencias: una resueltamente excéptica, inclinada á una política de procedimientos nuevos, que es la de Romero Ortiz, Balaguer y muchísimos otros; y otra desconfiada, que sin contradecir, ni contrariar á estos, quiere apurar el caliz hasta las heces, antes de tomar el nuevo camino; esta se halla capitaneada por Sagasta, Martínez Campos y Alonso Martínez. Circularon algunos días há rumores de esperanzas; y aunque ningún fusionista creyó en ellos, con todo, indecisos no han tenido ánimo de rechazarlos, y han querido cerciorarse de su fundamento. ¿Ha surgido alguna promesa, alguna proporción, que empezase á abrir á los fusionistas las puertas del cielo?

No; porque no era posible. Nada ha ocurrido en España que comprometiese la

A las ocho ya no quedaba ningun billete; los últimos asientos de paraiso se vendieron á duro.

—¿Y hay quien acusa al público de indiferente! Dadle acontecimientos y acudirá siempre; lo que necesita es un nombre que despierte la curiosidad, excite el interés y ofrezca emociones; un nombre, en fin como el de Echegaray.

El espectador que acude al estreno de una obra del autor de *Locura ó santidad*, podrá dudar acerca del mayor ó del menor éxito; pero sabe desde luego que se va á aparta por unas cuantas horas de la vulgaridad.

Nadie se fijó en el sainete con que empezaba el espectáculo. Mientras los actores representaban, las localidades se iban ocupando.

—¿Qué sabe Vd. de la obra?—preguntaba uno.

—¿Terrible!—contestó el interpelado.

—¿Muchas muertes?

—Ya ve Vd.; comienzan en el título...

—Vamos á ver un auto de fé en escena—decía uno que se daba aires de bien informado.

—¿Queman á la Tenorio—añadía otro.

Y todo eran noticias, anuncios, pronósticos y ansiedad general.

situación del actual gabinete; nada que hiciese prever su derrota en el Parlamento, ni su descrédito en otras partes. Todo está hoy como al cerrarse las Cortes. Las diputaciones provinciales le son adictas. En el país no ha ocurrido ninguno de aquellos conflictos que comprometen á un ministerio. Nadie ha podido desmentir á los diarios ministeriales que vienen asegurando que los ministros gozan en altos sitios de la mas lisonjera confianza.

Si al discurrir de este modo no nos equivocamos, las cosas quedarán como estaban, y proseguirán su curso natural. El señor Martínez Campos continuará siendo fusionista y tan solo declarara retirarse, el día que la marcha de los fusionados llegue á un punto decisivo. Si mañana llegare, mañana se retiraría el general; si dentro de un par de meses, entonces se retirará. No debe perderse de vista una cosa en la historia de la *fusion*; y es que este partido quiere á toda costa el poder; que lo necesita con urgencia; que revienta de esperar tanto; que está exasperado de no mandar; que no puede sufrir la inalterable fortuna de los canovistas; y que participan de estos sentimientos y necesidades todos, absolutamente todos los fusionistas.

Por consiguiente, mientras no se les deja tocar palpablemente un cambio de fortuna muy próximo; mientras no se les prometa de un modo formal lo que tantas veces han pedido, no retrocederán aunque muchos sigan adelante llorando. En el ánimo de esa gente no hay mas idolo que el mando; no hay otra religión que su triunfo sobre los canovistas, y por lenta y tortuosa que sea su marcha, nunca perderán de vista estas ideas, y siempre las proseguirán firmemente. Para nosotros, pues, no hay otra linterna que ilumine, ó puede iluminar ese caos, esa Babilonia de contradicciones, que se llama *fusionismo*. ¿Les hacen ministros? Si. Pues ya están contentos ya no hablan mas de libertad. ¿No? Pues, aunque parezca que no se entiendan, toman por ciertos senderos, porque la necesidad los arrebatá. Sin embargo repetimos lo que al principio dijimos: ciertas pruebas y tanteos son ahora propios, por muchas causas que callamos y por la imposibilidad de que den resultado; y el señor Martínez Campos debía se-

Las señoras limpiaban los anteojos y preparaban los pañuelos.

Se veían en los palcos muchas de las habituales concurrentes á la Opera, de las que sólo en los grandes acontecimientos acuden á los demás teatros, y que caso raro! llegaban antes de que comenzase el primer acto.

En el palco del ayuntamiento estaba la corporación municipal en pleno; en pocas sesiones se reunirán tantos concejales.

Los socios del *Velox club* ocupaban desde el principio su platea y en las butacas se extendía el público característico de los estrenos, los tipos clásicos en todo acontecimiento teatral. Allí estaba el académico huraño y descontentadizo, el crítico convencido de que va á ejercer un sacerdocio, el autor dramático deseoso de juzgar á un rival, el periodista que ha de convertirse en mensajero del triunfo ó cronista de la derrota, y arriba en las galerías, compacta, apiñada, impaciente, la muchedumbre que ha de decidir con su fallo.

Sonó el timbre eléctrico las gargantas se prepararon al descanso cuando suelta á las toses, siguieron luego los chicheos imponiendo silencio, y por fin este dominó en la concurrida sala.

pararse de la *fusion* ya que antes de ir á ciertas partes, la *fusion* no se arrepintió públicamente de muchos actos que han escandalizado á los conservadores. Los diarios ministeriales han hablado diferentes veces con mucho desden del señor Martínez Campos. Tocaba á éste refutarlos; no Justificarlos.

Francia, Alemania y el Sr. Cánovas del Castillo, podrían titularse las siguientes líneas, que recortamos de las siempre interesantes correspondencias del *Diario de Barcelona*, que llevan por firma las últimas letras del abecedario. Léanlas y medítenlas nuestros abonados:

«El almirante señor Jaurés, embajador de Francia en Madrid, ha regresado ya de París á donde fué llamado por el gobierno y esta tarde ha celebrado una larga conferencia con el presidente del Consejo. Acerca de ella se ha dicho en un círculo diplomático que no habia sido muy cordial la entrevista, puesto que á las indicaciones del embajador, eco de las recibidas del ministro de Negocios extranjeros de su país, habia respondido el señor Cánovas con otras que no habian satisfecho á aquel. No respondo de la exactitud de la noticia en cuanto se refiere á lo tratado en la conferencia, pero tengo motivos para creerla exacta.

»No sé si por coincidencia ó porque habria llegado á oídos del ministro de Alemania la entrevista del embajador francés con el jefe del gobierno español, presentóse aquél en el palacio de la presidencia á las cuatro de la tarde, y habiéndole dado las cinco y media y aun se encontraba conferenciando con el señor Cánovas. Sobre esto se hacían á última hora muchos comentarios en el salón de conferencias del Congreso.»

Por hoy no diremos una palabra, esperando á que hablen las paredes de la Presidencia, si es cierto como dice el adagio que las *paredes oyen*.

Leemos en un periódico:

«Se anuncia como muy positivo que dentro de pocos días se cerrarán los talleres de la fabrica de Batlló. Si desgraciadamente se confirma esta noticia, mas de dos

El telon se alzó lenta y majestuosamente. Los espectadores se descubrieron. Todas las miradas se fijaron en el escenario, y en los ojos y en los oídos se reconcentró la atención.

Al final del primer acto no se habia roto todavía el hielo.

Los pesimistas auguraban el fracaso, los optimistas anunciaban el triunfo; comenzó á aparecer la envidia disfrazada de chiste.

El entreacto fué corto y no dió lugar á que se iniciasen discusiones, pues el segundo acto comenzó muy pronto.

Al final del segundo acto la ovación fué general; el autor se habia apoderado por completo del público, y éste demostraba con apasionado entusiasmo. El señor Echegaray tuvo que salir repetidas veces á la escena.

Al final del tercer acto la ovación se reprodujo.

Éxito en toda la línea.

El Drama.

Hace tiempo que los autores dramáticos perseguen con una tenacidad á prueba de naufragios un ideal tan difícil como el de los viejos alquimistas y no menos prestigioso que el arrancar á la naturaleza el misterio de la cristalización del diamante.

operarios quedarán sin trabajo y, por consiguiente sin pan.»

Los periódicos ministeriales pueden aliviar, en ese caso el estado de esos obreros, regalando a cada uno un ejemplar del discurso del señor Romero, para que leyéndolo, se convengan de que no pueden estar mejor y que se quejan de vicio.

El Tiempo la emprende anoche con el moderantismo histórico, al que llama rigorista, iluso, partido contrahecho y otras cosas por el estilo.

El periódico ex-moderado, al insultar de ese modo al partido que le dió el ser y al que contribuyó a matar, antójase la caricatura de Neron ante el cadáver de Agripina.

El Tiempo:

«Tiene el Gobierno la obligación de examinar como un candil la moralidad ó inmoralidad de sus agentes? No.»

Efectivamente; el Gobierno no tiene obligación de vigilar la conducta de sus agentes para enterarse de si son morales ó inmorales.

Cuando con este descaro se proclama la teoría de la conciencia ancha, no puede extrañar que la estadística de las inmoralidades administrativas vaya creciendo hasta llegar á una cifra, que si se fijara, haciendo un resumen de ellas en los seis años que llevamos de Restauracion, sería verdaderamente fabulosa.

El día en que los periódicos de Madrid ó de provincias no dan cuenta de una inmoralidad, es un día excepcional.

Hoy, sin ir más lejos, resume un colega de la mañana estas tres:

1.ª (*El Mercantil Valenciano*): «Han sido procesados todos los individuos que componen el Ayuntamiento de Jalon.

«Irregularidad en puerta?»

2.ª (*La Correspondencia de España*). «Es en efecto, cierto, como anuncian algunos periódicos, que el gobernador civil de Sevilla ha suspendido al ayuntamiento de Marchena; pero según nuestros informes, la medida ha obedecido á irregularidades administrativas de gran bulto descubiertas en aquella administración municipal.»

3.ª (Un periódico de Granada). «Según nos dicen, el jefe económico ha hecho ir un delegado á Molvizar para que inspeccione los expedientes de consumos de la localidad. Nos hablan de gravísimas irregularidades que ocurren en aquel ayuntamiento, y nos aseguran que ciertas personas quisieron sobornar al delegado. Añaden que éste ha sido inflexible y merecedor de gran elogio por su rectitud y entereza. Más vale así.»

Cuando se siembran vientos, se recojen tempestades. Cuando se propalan máximas como las de *El Tiempo*, se cosechan á manos llenas irregularidades. Adelante por este camino.

Es casi una obsesión que empieza en los génius y no perdona siquiera á las más modestas medianías; todos se afanan por llevar á la escena su lucha de ideales, por revestir de carne y vida el esqueleto de un problema, por comunicar al barro fabricado por Prometeo el fuego sagrado de la pasión estética y la luz clarísima y diáfana de impalpable teoría. Los fracasos se cuentan por el número de los ensayos: cuando el problema se ha presentado al público, ó los personajes han resultado cifras matemáticas bajo la máscara de glacial alegoría, ó la acción del drama se ha emancipado de la dictadura del pensamiento preconcebido, no llegando el público á enterarse siquiera de la existencia de un teorema social que existía en la mente del autor.

El ilustre poeta que ha renovado los laureles y las glorias del teatro nacional, el génio insigne cuya fecunda y poderosa inspiración basta á llevar la escena contemporánea del estigma de la decadencia, acaba de hacer un singular, un prodigioso esfuerzo para realizar lo que Balzac llamó la investigación de lo absoluto.

Ahi está el brillante con sus destellos deslumbradores, con la pureza de sus aguas y la eternidad de su cristal inque-

SECCION LOCAL.

Debemos llamar la atención del señor Administrador de Correos hácia la falta de buzón que se nota en algunos estancos de esta ciudad lo cual, además de ser una anomalía que en unos los haya y en otros no, es un perjuicio para el público y aun para los estancieros que carecen de aquél requisito, por cuanto venderían más sellos si lo tuviesen.

Esperamos que dicho señor, haciendo justicia á nuestra petición, dispondrá lo conveniente para corregir aquella falta.

Segun tenemos entendido, la Sociedad Crédito Balear ha acordado establecer sucursales en varios pueblos de esta Isla y emitir las 2,000 acciones que le faltan para completar las 40.000 de que consta su capital social. Esta emisión parece que se hará en subasta pública al tipo mismo de 80 duros por acción, pagaderos, á saber: 20 en el acto de suscribirse y los restantes en sextas partes que tendrán que cubrirse dentro de los seis meses siguientes al día en que sean aquellas adjudicadas.

Celebramos ver como este establecimiento de Crédito va dando desarrollo á sus operaciones proporcionando al país las ventajas que de todos son conocidas y no podemos ménos de aplaudir que lleve su acción á distintos puntos donde tantos beneficios puede proporcionar para el fomento de la riqueza pública.

Ha sido destinado á la Capilla del cementerio rural de esta ciudad una imagen de Jesús crucificado que existía en la de la Carnicería vieja, de la que se dice que reúne indisputable mérito artístico.

No tiene desperdicio el siguiente suelto que descerraja á boca de jarro al Ayuntamiento nuestro apreciable colega *El Diario de Palma*:

«La situación de la hacienda municipal es cada día peor, y no sabemos á donde llegará. La Municipalidad está en bancarota completa, pues ya no paga debidamente á empleados, ni muchos gastos del material, sin contar el cúmulo de atrasos que hay que satisfacer; y no se vislumbra ni siquiera una esperanza de salvación, á no establecer un repartimiento vecinal, tal cual autoriza la ley para cubrir los déficits de los presupuestos municipales. Pero la exacción de dicha carga es muy dificultosa, y, sea por esta causa, sea por lo que fuere, hace tiempo que los Sres. Concejales son adversarios á este impuesto, y prefieren convertirlo en un recargo sobre contribuciones, á de pecho de la justicia y de la ley.»

Nosotros estamos en la persuasión de que nuestro flamante Ayuntamiento no establece el repartimiento vecinal, tal cual lo autoriza la ley, no porque su exacción

brantable. ¿Ha logrado el autor de *La muerte en los labios* sorprender ese gran secreto de Shakespeare y Calderon, donde lo más mudable y efímero reviste la eterna forma de lo trascendental? ¿Ha conseguido que de tal suerte se compenetren la pasión y el pensamiento, la realidad y la idea, las borrascas trepidadas de la vida y problema pavoroso de la intransigencia fanática, como la luz y el calorico, vibraciones distintas de una misma esencia?

Llamada está la crítica á responder: por nuestra parte, sólo nos podemos referir á la primera impresión, y ésta no puede menos de ser apasionada, sinceramente lo decimos, porque trazamos estos apuntes bajo la fascinación producida por las bellezas incomparables del nuevo drama, por la magnitud de su concepción que suspende, por su maravillosa estructura y una riqueza de personajes, de tipos, de actores, de pensamientos profundos y tiernísimas delicadezas que deslumbran y arancan entusiasta aplauso, sin dar tiempo á formular juicio.

El artista, el pensador, y aun el espectador menos ilustrado que tenga siquiera afición ó instinto estético, desde la atrevida y austera entrada de la obra siente que se encuentra delante de algo grande, de

sea dificultosa, según afirma el colega, sino por no perder la popularidad, estableciendo una carga que no se ha cobrado jamas.

Y ya ve el *Diario*, que el Ayuntamiento perdería mucho si se *despopularizase*.

Segun nuestras noticias la sociedad La Tertulia no abrirá las clases de enseñanza hasta el día 2 del próximo mes de Enero. Algunas dificultades de instalación impidieron pudiese verificarlo el 1.º del actual, según se tenía proyectado, a pesar de los deseos de los numerosos aspirantes que anhelan poder aprovecharse de las enseñanzas que en aquel centro instructivo y recreativo a la vez se daran.

Dentro de breves días se abra la matrícula en la que ya figuran de hecho numerosos alumnos de todas las clases de la sociedad, pero especialmente artesanos y dependientes de comercio que son los que mayor partido deben sacar de aquella enseñanza.

En una casa de la calle del Baratillo cuyos moradores se ocupan en el adobo de carnes de cerdo, se inflamó la caldera en que se estaba derritiendo la grasa y produjo la consiguiente alarma. La manteca que fué derramada por el suelo para que se apagare, fué cuidadosamente recogida despues, habiendo aumentado de peso.

Afortunadamente ningun transeunte fué perjudicado por este lance.

En Santa Catalina ayer por la mañana, una madre que quiso poner dentro de un carruaje á una niña de pocos años para que recibiese las caricias de los que iban dentro, hubo de tener el disgusto de ver que se le enredase á ésta un brazo entre las varas, de cuyas resultas se le rompió.

Las imprudencias dan siempre estos ó parecidos resultados.

Mientras se estaban descargando de un carruaje algunos toneles ayer tarde en un depósito del ensanche de Santa Catalina, uno de ellos se desprendió de las manos del mozo que lo tenía y dando sobre el mismo le aplastó la cabeza contra el dintel del portal.

El estado en que quedó este infeliz fué tan grave, que á las ocho de la noche aun no había recobrado el uso de la palabra, temiéndose se desarrollase algun accidente que pudiera serle fatal.

Por si tus «faralares» están mas limpios que los míos, anduvieron ayer á la greña en la calle de los Olmos dos buenas mozas, casada la una, viuda la otra, ambas enardecidas por aquello de la negra honrilla, y hallándose dispuestas las dos á cualquier cosa. Afortunadamente un municipal se metió en el nogocio, las condujo al cuartelillo, de donde salieron al

algo gigantesco que rompe los límites del horizonte conocido, y que produce esa emoción indescribible que fluctúa entre el asombro y el entusiasmo.

¿Con qué valentía se desarrollan los caracteres! Aquellos personajes no son abstracciones ni seres convencionales: han vivido, viven; se oyen los latidos de su corazón, centellean los resplandores de sus inteligencias; en las palabras palpita aún el calor de las pasiones aquella es la resurrección de una época, y es al par sustento de sentimientos vivos y reales de nuestros días. ¡Singular don del génio! Juntan en una sola creación el hombre de un siglo y el hombre de siempre; el mismo corazón y los mismos dolores en diversos calvarios.

Flaxman no trazaba sus inmortales perfiles en menos rasgos que usa Echegaray para los caracteres de su nuevo drama. Es el fanático Walter, hombre de acero, sus entrañas parecen las del barquero de la Estigia, terco, duro, insensible; á el espíritu de secta le hace veces de alma, de conciencia, de amor, de corazón. Es el calvinista que enciende la hoguera de Servet el acabado tipo del verdugo de Ginebra; tras su nombre, lee todo el mundo el del Calvino. Y al mismo tiempo es

poco rato con algun disgusto y varias pesetinas ménos, por la multa muy equitativamente les fué impuesta. Y hasta otra.

Hace algunos años que el Ayuntamiento, con objeto de desocupar el huerto llamado de Tirador, de su propiedad, desahució al colono que lo tenía en arriendo, pretextando que habia de servir todo él para vivero de arboles destinados a la replantacion en los paseos y parajes públicos.

Este incidente dió margen a vivas discusiones en el seno de aquella corporacion por la circunstancia de suponer algunos de los concejales que semejante obra, a pesar de no ser de romanos ni mucho ménos, no se llevaria a efecto, con lo cual se causaria una molestia ó un perjuicio al arrendatario, se perderia la poca ó mucha renta que pudiese reeditar y al fin y al cabo no se lograría el efecto apetecido.

Así ha sucedido, en realidad. El huerto en cuestión se halla abandonado, inculto y desierto y con la circunstancia de verse hecha un crial la almaciga ó plantío que en uno de sus cuadros existía.

De modo que tanto proyecto y tanta algazara por tal causa promovida se ha convertido en agua de cerrajas: ni arrendamiento, ni vivero.

Hé aquí á qué quedan reducidos los designios de las personas, cuando son concebidos contra las probabilidades ó contra la posibilidad de que puede ponerse en practica.

Veremos en adelante á qué vendra éste a parar.

Ayer á las once de la mañana tuvieron lugar en la parroquia de Sta. Cruz las honras fúnebres anualmente dedicadas á los individuos del cuerpo de Artillería que pasaron á mejor vida. Una batería provisional situada en el baluarte de Moranta hizo repetidas salvas mientras duraron los oficios divinos, causando alguna sorpresa á las personas que no estaban enteradas de esta funcion.

Esta noche se pondrá en escena en el Teatro principal el aplaudido drama en tres actos y en verso de nuestro querido amigo y paisano D. Juan Palou y Coll *La Campana de la Almudaina*:

Ya esta obra sirvió el año pasado para dar animacion á nuestro coliseo siendo, puede decirse, la salvacion de la temporada, y por lo tanto tambien la de la empresa.

Quisiéramos de todas veras que ahora produjese el mismo resultado, aunque esperamos que en todas las noches de su representación el Teatro se verá completamente lleno, como ha sucedido siempre que se ha puesto en escena.

el retrato de todos los fanatismos y de todas las intransigencias. Cambiad las palabras locales y de época, y es el rey prudente ofreciendo el haz de leña para la hoguera de su hijo: es el puritano escocés gloriándose del asesinato; es el terrorista llevando á la guillotina la Gironda y la Montaña; es el carlista orgulloso del saqueo de Cuenca y de los fusilamientos de Olot.

Miguel Servet es otra de las creaciones del señor Echegaray. Personificación de la ciencia que cree, representa, siempre por lógica admirable la religión del deber. Este personaje es hermano menor del don Lorenzo de *Ó locura ó santidad* menos dramático que él pero mucho mas grande y mas hermoso.

Al lado del sabio que cree, está la ciencia que duda; junto á Miguel Servet, su discípulo Jacobo, dándole gran relieve. El escéptico no sale del materialismo; su lenguaje es la ironía y una mezcla de desden é indiferencia hácia la vida y sus catástrofes. Sólo cree en la medicina y en su maestro. Su desarrollo es una obra de arte.

Una frase feliz de la obra pinta el carácter de Conrado, el personaje sobre el cual gira la acción dramática. Mitad leo y mitad niño. (Se concluirá.)

Ha sido nombrado v. ce-secretario de la Junta Directiva del Círculo Mallorquin en substitucion de D. José Socias que dimitió aquel cargo, D. Gabriel Moner.

El viernes último puso fin á su existencia disparándose un tiro de revolver en la sien derecha, un joven natural de Mahon, cuyo cadáver, por órden del Sr. Juez fué recogido y llevado á la sala de autopsias para los efectos consiguientes.

Este criminal atentado puso en consternacion, como era natural á aquellos vecinos, no pudiendo comprender que haya en el mundo causa bastante para tener un hombre ó mujer, sea lo que fuere á un mismo tiempo valor bastante para matarse y cobardía suficiente para inspirar este malhadado valor.

Compadezcamos á esos seres desgraciados que en un momento de fatal extravío se olvidan de cuanto hay de sagrado é inviolable en la existencia del individuo.

Nuestro colega el «Isleño, fundán- dose en el hecho de tenerse que desempear actualmente una buena porcion de la plaza de Cort, por causa de la acequia que se está construyendo, aboga para que se empiedre toda entera y de una manera formal y conveniente, toda vez que puede considerarse como hecho una gran parte del gasto que deba ocasionar.

Consideramos que en efecto ahora es la ocasion mas propicia para procederse á aquella mejora, que tanto tiempo hace viene reclamando el público y pidiendo la prensa. Si se deja escapar esta coyuntura es probable no vuelva á pensarse en semejante cosa, a lo ménos dentro de cinco siglos, si para ese tiempo no tenemos Ayuntamiento y que saque a flote la zozobrada arca municipal.

Opinamos, sin embargo, que el ruego del colega citado y el nuestro por añadidura, se quedaran como sermón predicado en desierto.

CORRESPONDENCIA PARTICULAR
DE «LA OPINION».

Madrid 3 Diciembre 1880.

Señor Director: ¿Que ha pasado en la visita del general Martínez Campos á Palacio? He aquí la pregunta que los mas atrevidos y diligentes *reporters*, de uno y otro campo no han logrado contestar en toda la semana. Todo ha quedado reducido á conjeturas hechas á través del aire de los s mbiantes y de referencias mas ó menos auténticas, en su mayor parte, pura y hermosa fantasia.

Solo se sabe, y no es poco saber, que las cosas seguirán así tal y como están, Dios sabe hasta cuando; que la fusion no está rota, y que el Directorio se halla dispuesto á no realizar ningun acto que le aparte de sus compromisos conocidos.

Sea enh rabuena, y pasemos á otro punto. La cuestion del inglés, continúa dando juego. Por los periódicos sabrá Vd. lo que hasta hoy se ha hecho público, aunque estos se hayan visto precisados á tratar el asunto, de suyo escabroso, con la mayor pasimonia. Tanto por este motivo, cuanto por la consideracion de que el asunto se halla sometido á la accion de los tribunales, no penetraré en el fondo de lo que se ha dado en llamar *lance epico del inglés*, y solo lo referiré una escena ocasionada en el ministerio Hacienda que da ligera idea, de lo peregrino y picante del caso que me ocupa.

ESCENA

(El conde de xxx apremiado por otros caballeros, se presenta en el departamento de Hacienda.)

—Ruego á V. señor Ministro, que conceda una audiencia á M. Forbes, banquero inglés, á quien Vd. ya conoce, que desea hablarle de un proyecto relativo á la unificacion de la deuda.

—No conozco á Mr. Forbes, señor Conde, y aunque le conociera no lo recibiría para tratar cuestiones en las que me he impuesto una reserva absoluta.

—Las palabras que acabo de oír me ex-

trañan tanto mas cuanto me acaban de asegurar que dicho señor ha venido á Madrid obediendo indicaciones de Vd.

—Esto no esto exacto. Es la primera vez que se habla de Mr. Forbes.

—Pero yo he visto varios besa las manos de Vd. dirigidos al representante de este banquero.

—¡Besa las manos míos!....

—Y tambien le ha enviado Vd. un coche á la estacion.

—¡Mi coche! ¡Esto es una trama indigna!

(En este momento un portero anuncia al representante de Mr. Forbes.)

—¡El representante de Mr. Forbes! ¡A la calle!.... ¡A puntapiés!

(El representante, que es un mozo osado y de provecho grita y protesta; los porteros le empujan fuera de la sala, el conde procura calmar al señor Cos, y... cae el telon.)

Como complemento al incidente que dejo descrito, tal y como ha llegado á mi noticia, solo me resta añadir, que el Señor Fiscal del Supremo ha dado algunos instrucciones relativas á la tramitacion de la causa que se está instruyendo; sin que haya precedido, como se viene asegurando, órden alguna del ministerio de Gracia y Justicia.

Hasta ahora han declarado, el señor Jordy que se halla detenido en el Saladero, el señor Bahamonde, el conde de Casa Sedano, director de la «Política» el señor Mellado del «Imparcial», y otros.

Basta de ingleses, y vamos á otro capítulo. La conferencia que ha celebrado el señor Conde de Balmaseda con el señor Cánovas, en la tarde de hoy, ha durado cerca de tres horas. Aunque conviene esperar los hechos para formar juicio definitivo, es lo cierto que los ministeriales se muestran satisfechos; por mas que el *Siglo* en un artículo que ayer publica relativo á la actitud en que se supone colocado á dicho general declare que «*estimando como graves las actuales circunstancias no parece inclinado á complicarlas mas*»; lo cual equivale á decir, que, el señor conde de Balmaseda que no obstante la obesidad, es muy cucó, desea nadar y guardar la ropa, como en términos vulgares suele decirse.

Los rumores de crisis parcial que circulan desde hace unos dias se han acentuado en el dia de hoy. Para reemplazar á los señores Cos Gayon y Echevarria, se habla del señor Orovio y del general Montenegro; y del señor Silvela (D. Francisco) para el caso que el señor Romero Robledo se decidiera á ocupar la presidencia del Congreso.

Aunque los ministeriales nieguen la exactitud de estos rumores, aduciendo como prueba de su acerto, la poca benevolencia con que la *Integridad de la Patria* trata al señor Orovio en su número de ayer, me considero con el deber de consignar lo que se dice, por mas que mi buena fé me obligue á declarar, que estos augurios de crisis, siquiera sea parcial, me inspiran poca confianza.

Esta tarde, que lo ha sido de conferencias, el señor Alonso Martínez ha visitado al señor Sagasta, segun se dice, para tratar asuntos relacionados con la organizacion de los comités de provincias.

El discurso del señor Carvajal, que el *Demócrata* publica casi íntegro, ha producido excelente impresion por las tendencias conciliadoras que revela, así como por el recuerdo que dedica á los jefes de los partidos democráticos.

Esta noche ha salido el duque de la Torre para la Escañuela.

A las once de la noche, (caso extraño) la *Correspondencia* no ha salido todavia de su palacio de la calle Mayor, y este hecho, al parecer insignificante, ha producido alguno animacion en los numerosos corros que gracias á lo apacible de la noche, pueblan las aulas de la calle de Alcalá y la carrera de san Gerónimo. Unos hablan de crisis, y otros de una correa que se ha roto, por cuya razon la tirada ha tenido que suspenderse. Probablemente será esto último. Hasta mañana.

Madrid 4.

Los que hablaban anoche de una correa rota, tenían razon, toda vez que este incidente, segun hoy he averiguado, fué la causa que originó el inusitado retraso con que apareció (á las 12) el diario callejero.

Hubo en efecto crisis, pero quedó limitada á los pobres vendedores de la *Correspondencia*.

Aunque se habla estos dias de la creacion de un círculo progresista-democrático, puedo asegurar que este propósito no se realizará por ahora: me consta que el señor Martos, aunque juzga oportuno el pensamiento, ha aconsejado que no se pida autorizacion hasta que se abran las Cortes, en cuya época dirigirá alguna pregunta al Gobierno, para conocer su criterio en esta materia.

Se hacen grandes preparativos para las maniobras militares que han de celebrarse el dia 9 en Guadalajara. Asistirá el Rey y todos los capitanes generales residentes en Madrid, escepcion hecha del duque de la Torre, que como digo en otro lugar, salió anoche para sus posesiones de Andalucía. Han llegado varios oficiales de ingenieros franceses y belgas, y ya han recibido autorizacion del ministro de la Guerra para estudiar nuestro material de puentes flotantes y de pilotaje.

El señor Alba Salcedo, director de la *Patria*, ha sido condecorado con la gran cruz del Mérito Naval, segun se asegura, con el objeto de calmar sus nervios algo sobreexcitados, con el fracaso que experimentó su candidatura á la direccion de la Caja de Depósito.

El señor Franqueza Salat, alcalde de Cervera, ha sido suspendido en sus funciones por haber asistido al banquete que se celebró en obsequio al Sr. Balaguer.

Se asegura que dentro breves dias publicará La Gaceta un decreto concediendo al señor Conde de Balmaseda la grandeza de España, en recompensa á los servicios prestados por dicho señor durante la campaña de Cuba. Si este rumor se confirma, el general Villate no podrá invocar en lo sucesivo el mero encantado, que al decir de sus enemigos, le perseguia con saña implacable, pues, si la memoria no me es infiel, sin contar la grandeza que ahora se anuncia, el señor conde ha recibido por sus servicios en Cuba las siguientes gracias: empleo de teniente general, gran cruz de Carlos III, gran cruz de Isabel la Católica, y por último, la gran cruz del Mérito Militar que le ha sido recientemente concedida.

La dimision del señor Serrano Alcazar, que anuncié en mi carta anterior se ha confirmado, designándose para reemplazarlo, al señor Fernandez Cadorniga; el señor Silvela celebró anoche una larga conferencia con el señor Romero; el Vice-Almirante señor Antequera ha presentado la dimision del puesto que ocupa en el Consejo de Estado; el señor Aldecoa ha prometido al señor Villaverde despachar en el dia de hoy, una instancia del Ayuntamiento de Palma, relativa segun creo al reintegro de 110,142 pesetas; y, por último, para hablar un poco de todo, hoy se verificará la inauguracion del nuevo teatro y Circo de Price, construido sobre las ruinas del antiguo teatro de la plaza del Rey.

A última hora, calma completa y earencia absoluta de noticias.

Es de V. afectísimo amigo y servidor
q. b. s. m.
C. F.

DICCIONARI
Mallorquí-Castella

Ordenat en vista de tots els qui s'han publicat fins es dia d'avuy, considerables ment augmentat ab totes sas véus d' modern y antic que no 's troban en ningun d' ells: contenguent sas paraulas mes usuals de sa llengua catalana, valenciana, y antigua llemosina: totes sas locals y particulars de sas illas de Menorca é Ivissa; sas de ciencias, arts, oficis, professions, comers, náutica, industria y agricultura: sas estrangeras adoptadas y sas de 's castella, admésas en sas conversaciones y literatura balear, ab sas respectivas definicions, acepcions, significat y correspondencia castellana.

A pesar de sa bondat de s' edició y dels grans gastos que ocasiona; y á fi de que se classe ménos acomodada puga poseir un llibre de tanta utilitat, es préu de cada entrega será tan sòls de
3 cuartillos de real en tola España.

PUNTS DE SUSCRIPCIÓN.
Palma.—A sa llibreria d' en Bartomeu Rotger, carrer de Palacio, núm. 4, devatin sa Diputació provincial, ahont se dirigiran sas peticions y reclamacions.

Talonnarios

y hojas sueltas para el sorteo de Navidad. Véndense en la imprenta de este periódico.

AVISO.

En la calle de San Martín núm. 30, se venden á precios acomodados árboles frutales, y plantas de toda especie para adorno de un jardín. 8-8.

Por duros **9** En meses **3**
Unica clase de Teneduria de libros, San Miguel núm. 91 principal. 19.

A quien convenga.

Mateias á precios de fábrica. Las hay en la libreria de esta imprenta.

Se vende un tres por ciento, carruaje propio para visitas, en muy buen estado. En esta imprenta darán razon.



LA UNION Y EL FENIX ESPAÑOL.

COMPANIA DE SEGUROS REUNIDOS.

Garantias.

Capital social 36000000 rs. vn. efectivos

PRIMAS Y RESERVAS.

Rs. 74.578,314'44.

16 años de existencia.

Esta gran Compañia Nacional cuyo Capital de 36 millones de reales, no nominales sino efectivos, es superior al de las demas Compañias que operan en España, asegura contra el incendio, sobre la vida y el riesgo marítimo.

El gran desarrollo de sus operaciones acredita la confianza que ha sabido inspirar al público en los 16 años que cuenta de existencia durante los cuales ha satisfecho por siniestros la importante suma de

Rs. 58.755,294'12.

Sub-dirección de las Baleares, Plaza de Cort número 6. 12

Recaudadores

Expedientes y papeletas de apremios. Se venden en la imprenta de este periódico precios baratísimos.

Ley electoral.

Publicada en la Gaceta de Madrid el dia 30 de Diciembre de 1878. Véndese á dos reales en la imprenta de este periódico.

VIAJE Á MARSELLA.

El vapor Beliver saldrá para dicho punto el sábado próximo corriente, admite cargo y pasaje.

TELEGRAMAS PARTICULARES.

Madrid 6 á las 6'10 t.

(Recibido á las 7'17 t.)

El Señor Posada Herrera vendrá a Madrid.

Los rumores de crisis son falsos. Se ha negado la autorizacion para publicar una hoja explicativa del asunto del inglés.

Hay 80.000 griegos sobre las armas.

Llamaránse las milicias.
Interior, 21'85.
Exterior, falta.
Bonos, 100'60.

ULTIMAS COTIZACIONES.

Madrid, 3 p³ 21'825.
Barcelona, 21'85.
Palma, 21'90.
Paris, 20'375.
Colonias, 136'00.
Nortes, 74'00.

CULTOS SAGRADOS.

Dia 8.

La Purísima Concepcion de Nuestra Señora, patrona de España y de sus Indias. Jubileo en las Iglesias de Nuestra Señora, absolucion general en la Merced. El Jubileo de cuarenta horas, concluye en San Jaime, dedicadas á la Purísima Concepcion de María, esposicion á las siete, á las diez nona y mi a mayor solemne con música y sermón, por la tarde los actos de coro, y al anocheecer oracion, corona con música y solemne reserva de Su Divina Majestad, precedida de procesion y Te-Deum.

En la Catedral, á las diez y media misa mayor solemne con música y sermón, por la tarde los actos de coro y procesion de la Virgen.

En San Nicolás, á las diez y media nona y misa mayor solemne, con música y sermón que dirá D. Pedro Antonio Melis presbítero, por la tarde á las tres y media empiezan cuarenta horas dedicadas á su titular, los actos de coro, y devocion sabatina con toda solemnidad y solemne reserva de S. D. M.

Dia 9.

Santas Leocadia y Valerias vírgenes y mártires.

El Jubileo de cuarenta horas, se gana en San Nicolás dedicadas á su titular, es posicion á las seis y media, á las diez nona y misa mayor solemne, por la tarde los actos de coro, y al anocheecer rosario, oracion, estacion y reserva de Su Divina Majestad.

SECCION COMERCIAL.

EMBARCACIONES FONDEADAS.

Dia 6.

De Tarragona en 18 horas vapor Balear de 528 ton., cap. D. José de Rignor, con 23 mar., vino y avellanas.

De Cete en 3 dias land Aurora, de 70 ton., pat. Bartolomé Miró, con 6 mar., lastre y efectos.

De Valencia en 16 horas vapor Jaime II, de 458 ton., cap. D. José Font, con 20 mar., 26 pas. balija y efectos.

DESPACHADAS.

Para Barcelona vapor Mallorca, de 607 ton., cap. D. Jaime Granada, con 23 mar., pas. balija efectos y cerdos.

Para Mahon vapor Menorca, de 346 t., cap. D. Miguel Tudury, con 18 mar., ps. balija y efectos.



D. BARTOLOMÉ FEMENIA
y Cruellas.

HA FALLECIDO.
(Q. E. P. D.)

Sus hijos, hermanos políticos, sobrinos y demás parientes publican á V. se sirva encomendarle á Dios en sus oraciones y asistir á las exequias que en sufragio de su alma tendrán lugar en la parroquial iglesia de Santa Cruz, el jueves 9 de los corrientes á las 10 y media de la mañana en lo que recibirán favor.

El duelo se despide en la iglesia.
No se invita particularmente.

TEATRO PRINCIPAL.

Gran funcion para hoy martes 7 de Diciembre de 1880.
2.º de abono—6.ª decena.

- 1.º Sinfonia.
- 2.º Deseosa la Empresa y la Compañia de dar un público testimonio de consideracion y aprecio á nuestro distinguido paisano el laureado poeta D. Juan Palou y Coll, ha dispuesto para esta noche la representacion de su grandioso drama en 3 actos y precioso verso, titulado:

LA CAMPANA DE LA ALMUDAINA.

Dirigido por su autor.
3.º El juguete cómico en un acto, original de D. Salvador Lastre, nominado:
EN PERPÉTUA AGONÍA.

Puesto en escena por el Sr. Cubas, á quien secundan las señoras Zapatero y Val (M.) y los señores Peluzzo y Balaguer.

Precios.
Entrada á localidades. 3 rs.
Id. al paraiso 2
Medias entradas 1'20
A las 7 y media.

AVISO AL PÚBLICO.

El vapor «Bellver» que saldrá para Marsella el sábado próximo once del corriente. Solo admite pasajeros. 1

Aviso Importante.

La gran Liquidacion de ropa blanca calle de Brossa núm. 19.

Antes de la Marcha

Se vé precisada á hacer hoy y los dias siguientes, una Almoneda Completa de todos los géneros para evitar una pública subasta.

Esta ocasion dura muy pocos dias.

- DANDO los juegos de cuellos y puños para señoras alta novedad á 8, 10, 12 y 14 rs.
- DANDO las camisas puro hilo festoneadas y bordadas á 20 24 28 36 rs.
- DANDO las de cretona y percal inglés lisas, festoneadas y bordadas á 10, 13 y 20 rs.
- DANDO las cajas elegantes con una docena de pañuelos con cenefas de color á 20 rs.
- DANDO los pantalones buena forma á 7, 10, 12 y 20 rs.
- DANDO los peñadores buen corte y entallados á 14, 16, 18, 20, 30 y en adelante.
- DANDO las enaguas de jaretónes y volantes á 14, 16, 24 y 30 rs.
- DANDO las id. bordadas con, y sin cola á 40, 44, 50, 60, 70, 80 y 90 rs.
- DANDO las chambras finas en vieses y bordado á 10, 12, 14, 16 hasta 40 rs.
- DANDO las medias blancas muy finas á 9 reales media docena.
- DANDO las id. en colores lisos á 12 reales media docena y en adelante.
- DANDO las colchas blancas y de colores á 30, 36, 40 y 48 rs.
- DANDO los cobertores encarnados de 24 reales, ahora á 22.
- DANDO los pañuelos cenefas de colores á 6 reales media docena.
- DANDO los id. de percal francés á 3 reales y medio uno.
- DANDO los id. de seda á 6 y medio reales uno.
- DANDO las cortinas de crochet desde 50 reales juego.
- DANDO las camisetas para caballero á 3, 4, 5, 6 hasta 20 rs.
- DANDO los cuellos para militar á 6 reales media docena.
- DANDO los id. para paisano á 18, 24 y 30 reales docena.
- DANDO los calzoncillos buen corte desde 7 reales.
- DANDO los de hilo á 12, 14 y 16 reales.
- DANDO las camisas blancas y de color á 13 y 20 reales.
- DANDO los pañuelos blancos de puro hilo á 30, 36 y hasta 120 reales docena.
- DANDO los calcetines crudos á 7, 10, 14 hasta 70 rs. media docena.
- DANDO los id. de colores á 8, 10, 12, 15 hasta 60 rs. media docena.
- DANDO las pecheras batista y bordadas á 14, 16, 20 hasta 50 rs. una.
- DANDO los calzoncillos fuertes, blancos y colores á 10 y 14 rs. uno.
- DANDO las camisetas de color á 8 y 11 rs. una.
- DANDO las mantelerias adamasadas para seis cubiertos á 44 reales.
- DANDO las id. para 12 cubiertos á 80, 90 y 120 rs.
- DANDO las id. para 18 y 24 cubiertos á 180 y 240 rs.
- DANDO las toallas adamasadas á 33, 44, 54 y 72 rs. media docena.
- DANDO las servilletas de granito alemán á 18 y 24 reales docena.
- DANDO las id. adamasadas para té á 18 reales docena.
- DANDO las telas de hilo á 6, 8 y 10 reales cana.
- DANDO las anchas para cama de una persona á 12 y 16 reales cana.
- DANDO las id. para cama grande á 20 y 24 rs. cana en adelante.
- DANDO las de Irlanda finisimas á 14, 16 y 20 rs. cana.

Hay juegos de sábanas con grandes escudos bordados desde 400 rs. y otros muchos articulos difíciles de enumerar.

CALLE DE BROSSA NÚM. 19, ANTES TIENDA DE GUASP.

COMPANIA FRANCO ESPAÑOLA
de vapores de Antonio Pascual y Compañia.

El magnífico vapor *Balear* de 1000 toneladas y 500 caballos, saldrá para Barcelona y Marsella el jueves 9 del corriente á las cuatro de la tarde.

Admite carga y pasajeros á precios reducidos. Darán razon calle de San Lorenzo 34, y se despacha en la calle de la Marina núm. 32.

Para Barcelona	Precios de pasaje.
1.ª Clase	20 pesetas.
2.ª Idem	12'50.
Cubierta	7'50.

TURRON LEGÍTIMO DE JIGONA.

El acreditado D. Francisco Sevilla, lo espande de clase superior en la calle de San Nicolás núm. 40, donde encontrarán sus numerosos parroquianos un grande y variado sortido, y además las incomparables «Cáscaras de Valencia.» 1

RIFA DE LAS SALAS DE ASILO DE BARCELONA.

Números premiados que han correspondido á los billetes despachados en Mallorca en el

SORTEO 48.	
Premio de 40 pesetas.	26781.
Premio de 25 pesetas.	10834.
Premios de 20 pesetas.	1345 5434 6570 10855 12492 15520 18570 32670 32691.

Administracion general, San Miguel 87. —Palma 7 de Diciembre de 1880.—María Tortell.

Sigue el despacho de billetes á medio real cada uno. Dicha rifa se celebra todos los lunes siendo el premio mayor de 200 duros y los menores de 4 duros.

ESTABLECIMIENTO DE PRENSAS

CALLE DEL SOL, NÚM. 27.

Permanece abierto todos los dias de 8 á 1 por la mañana y de 3 á 7 y media por la tarde, excepto los festivos que solo lo está por la mañana.

Hay para vender varias prendas. 76

PRENSAS Y COPIADORES.

Las hay para vender en la imprenta de este periódico.



INTERESANTE.

La Compañia Fabril «Singer» de Nueva York, deseosa de corresponder al creciente favor que el público en general dispensa á sus inmejorables máquinas para coser «Singer» legítimas, ha ordenado á todas sus casas, que en lo sucesivo acompañen á las máquinas familia é intermedia, además de las 16 piezas que anteriormente se daban, 8 má., á saber:

- 3 dobladillos de diferentes anchos.
 - 1 ribeteador de bieses.
 - 1 pié para los mismos.
 - 1 pieza para sobrecargar costuras.
 - 1 acolchador.
 - 1 marcador de pliegues.
- Todos los modelos de nuestras máquinas á

10 reales semanales,

sin adelanto ni aumento alguno. Enseñanza y atenciones gratis á domicilio y sin limite. Sucursal en Palma. 4, JAIME II, NUM. 4.

Se alquila una ca a zaguan acabada de restaurar, tiene cuadra, coladuria, agua de fuente, seis cuartos dormitorios, terrado, porche y demas comodidades apetecibles. Calle de Ribera 43. 5.

Clase de caligrafia

por el Profesor Graduado y de Cámara de S. M. D. Julio de Vallba. Reforma completa y pronta de toda clase de letra por viciosa que sea. Enseñanza del verdadero y puro carácter inglés, redondo, gótico y toda clase de adorno, tan necesarios; y en particular á los que se dedican á la carrera del comercio.—Mision principal. 31 25

CANAL DE PANAMA.

Compañia Universal del canal inter-oceánico para la abertura del istmo de Panamá, bajo la Presidencia y direccion de M. Ferdinand de Lesseps Presidente Director del Canal de Suez y el Patronato y con el concurso en Europa y América de los principales establecimientos de Crédito y notabilidades financieras.

Segun los Estatutos protocolizados por Mr. Champellier de Ribes, notario de Paris, la Compañia universal del Canal inter-oceánico está constituida con el capital de 300.000.000 francos, representado por 600.000 acciones de 500 francos.

Destinadas, 10.000 acciones, segun los Estatutos, á la Sociedad civil de los concesionarios primitivos, por la cesion y los estudios, facilitados por la misma á monsieur Ferdinand de Lesseps.

Las 590.000 acciones restantes forman el objeto de la Suscripcion pública.

Condiciones de la suscripcion.

Esta suscripcion se hace á la par.—El importe de cada accion es pagadero del modo siguiente:

25 francos al suscribirla.
100 francos ep el reparto que se verificará dentro de los treinta dias de la fecha de la emision.

Los 375 francos restantes no serán exigidos sino sucesivamente y segun las necesidades de la Empresa, previa decision del Consejo de Administracion, publicado al menos con tres meses de anticipacion, y sin que pueda exigirse ningun desembolso antes de la terminacion de un año.

Las acciones podrán despues del desembolso de 250 francos, ser convertidas en títulos al portador, por deliberacion de la Asamblea general.

Todo propietario de 20 acciones, formará parte de las Asambleas generales.

80 por 100 de los beneficios liquidos se destinan á los accionistas por el acta de concesion.

Las formalidades para la admision en cotizacion oficial, se llenarán tan pronto como esté constituida la Sociedad.

La suscripcion pública se abrirá en Europa y América

Los dias 7 y 9 de Diciembre de 1880.

La reparticion de las acciones suscritas se hará á prorrata de las suscripciones totalizadas sin distincion de nacionalidad.

Suscripciones Privilegiadas Irreductibles.

Los accionistas del Canal de Suez, tienen derecho á una accion del de Panamá, por cada accion ó delegacion.

Los primeros suscriptores del de Panamá tienen derecho al número de acciones que tenían pedidas cuando la primera emision.

Para gozar de su derecho, los suscriptores privilegiados, deben presentar sus títulos de Suez al verificar el primer desembolso de 25 francos ó los documentos que atestigüen su primera suscripcion del de Panamá.

El R presentante en Palma, E. Canut, Concepcion 14, admite desde hoy las suscripciones y las cerrará el 9 de Diciembre á las 4 de la tarde.

Bazar de Muebles.

Calle de San Vicente Mat núm. 6, esquina á la Administracion de Correos.

El dueño de este establecimiento agradecido del público, pone en su conocimiento que pasen á visitarlo, en el cual encontrarán un elegante surtido de esmerada solidez á precios reducidos y baratos.

Las personas que se dignen honrarle con su presencia saldrán de él satisfechas. Aprovechad la ocasion.

Naipes.

Los encontrarán de venta á precios baratísimos en la libreria de esta imprenta.

Alquiler

En la casa zaguan de la plazuela del Carmen, frente al cuartel, hay un 2.º piso para alquilar, que reune toda clase de comodidades. En el entresuelo del mismo zaguan darán razon.

Una jóven de 24 años y la leche de seis meses desea criar en casa de la criatura. Darán razon Santa Eulalia 11. 4

FÁBRICA DE SAL DE IBIZA.

Por disposicion del Sr. Presidente y á tenor de lo prescrito en el art. 15 de los Estatutos de esta Empresa, se convoca á los Sres. Accionistas á Junta General extraordinaria para el dia 22 de este mes á las 12 de la mañana en la oficina Administracion calle del Estudio General, número 15 entresuelo. Palma 1.º Diciembre de 1880.—José Vaquer, Secretario.

NODRIZA.

Una jóven desea criar en el pueblo de Lloseta. En esta imprenta darán razon.

PALMA.—Impr. de B. Rotger.